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Papa Francisco
Homilía dedicada a los abuelos y abuelas

25 de julio de 2021

Mientras estaba sentado enseñando, «al levantar la vista, Jesús vio que una gran mul-
titud acudía a él, y le preguntó a Felipe: “¿Dónde compraremos pan para que coma 
esta gente?”» (Jn 6,5). Jesús no se limita a enseñar, sino que se deja interrogar por el 
hambre que anida en la vida de la gente. Y, de ese modo, da de comer a la multitud 
distribuyendo los cinco panes de cebada y los dos pescados que un muchacho le 
ofreció. Al final, como sobraron bastantes pedazos de pan, les dijo a los suyos que los 
recogieran, «para que no se pierda nada» (v. 12).

En esta Jornada, dedicada a los abuelos y a los mayores, quisiera detenerme preci-
samente en estos tres momentos: Jesús que ve el hambre de la multitud; Jesús que 
comparte el pan; Jesús que ordena recoger los pedazos sobrantes. Tres momentos 
que se pueden resumir en tres verbos: ver, compartir, custodiar.
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El primero, ver. El Evangelista Juan, al principio de la narración, señala este particu-
lar: Jesús levanta los ojos y ve a la multitud hambrienta después de haber caminado 
mucho para encontrarlo. Así inicia el milagro, con la mirada de Jesús, que no es indife-
rente ni está atareado, sino que advierte los espasmos del hambre que atormentan a 
la humanidad cansada. Él se preocupa por nosotros, nos cuida, quiere saciar nuestra 
hambre de vida, de amor y de felicidad. En los ojos de Jesús descubrimos la mirada de 
Dios: una mirada que es atenta, que escudriña los anhelos que llevamos en el corazón, 
que ve la fatiga, el cansancio y la esperanza con las que vamos adelante. Una mirada 
que sabe captar la necesidad de cada uno. A los ojos de Dios no existe la multitud 
anónima, sino cada persona con su hambre. Jesús tiene una mirada contemplativa, 
es decir, capaz de detenerse ante la vida del otro y descifrarla. 

Esta es también la mirada con la que los abuelos y los mayores han visto nuestra vida. 
Es el modo en el que ellos, desde nuestra infancia, se han hecho cargo de nosotros. 
Habiendo tenido una vida muy sacrificada, no nos han tratado con indiferencia ni se 
han desentendido de nosotros, sino que han tenido ojos atentos, llenos de ternura. 
Cuando estábamos creciendo y nos sentíamos incomprendidos o asustados por los 
desafíos de la vida, se fijaron en nosotros, en lo que estaba cambiando en nuestro 
corazón, en nuestras lágrimas escondidas y en los sueños que llevábamos dentro. To-
dos hemos pasado por las rodillas de los abuelos, que nos han llevado en brazos. Y es 
gracias también a este amor que nos hemos convertido en adultos.

Y nosotros, ¿qué mirada tenemos hacia los abuelos y los mayores? ¿Cuándo fue la 
última vez que hicimos compañía o llamamos por teléfono a un anciano para ma-
nifestarle nuestra cercanía y dejarnos bendecir por sus palabras? Sufro cuando veo 
una sociedad que corre, atareada, indiferente, afanada en tantas cosas e incapaz de 
detenerse para dirigir una mirada, un saludo, una caricia. Tengo miedo de una socie-
dad en la que todos somos una multitud anónima e incapaces de levantar la mirada 
y reconocernos. Los abuelos, que han alimentado nuestra vida, hoy tienen hambre 
de nosotros, de nuestra atención, de nuestra ternura, de sentirnos cerca. Alcemos la 
mirada hacia ellos, como Jesús hace con nosotros.

El segundo verbo: compartir. Después de haber visto el hambre de aquellas personas, 
Jesús desea saciarlas. Y lo hace gracias al don de un muchacho joven, que ofrece sus 
cinco panes y los dos peces. Es muy hermoso que un muchacho, un joven, que com-
parte lo que tiene, esté en el centro de este prodigio del que se benefició tanta gente 
adulta —unas cinco mil personas—.
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Hoy tenemos necesidad de una nueva alianza entre los jóvenes y los mayores, hoy te-
nemos necesidad de compartir el común tesoro de la vida, de soñar juntos, de superar 
los conflictos entre generaciones para preparar el futuro de todos. Sin esta alianza de 
vida, de sueños, de futuro, nos arriesgamos a morir de hambre, porque aumentan los 
vínculos rotos, las soledades, los egoísmos, las fuerzas disgregadoras. Frecuentemen-
te, en nuestras sociedades hemos entregado la vida a la idea de que “cada uno se ocu-
pe de sí mismo”. Pero eso mata. El Evangelio nos exhorta a compartir lo que somos 
y lo que tenemos, ese es el único modo en que podemos ser saciados. He recordado 
muchas veces lo que dice a este propósito el profeta Joel (cf. Jl 3,1): Jóvenes y ancianos 
juntos. Los jóvenes, profetas del futuro que no olvidan la historia de la que provienen; 
los ancianos, soñadores nunca cansados que trasmiten la experiencia a los jóvenes, 
sin entorpecerles el camino. Jóvenes y ancianos, el tesoro de la tradición y la frescura 
del Espíritu. Jóvenes y ancianos juntos. En la sociedad y en la Iglesia: juntos. 

El tercer verbo: custodiar. Después de que todos comieron, el Evangelio refiere que 
sobraron muchos pedazos de pan. Ante esto, Jesús da una indicación: «Recojan los 
pedazos que han sobrado, para que no se pierda nada» (Jn 6,12). Es así el corazón de 
Dios, no sólo nos da mucho más de lo que necesitamos, sino que se preocupa tam-
bién de que nada se desperdicie, ni siquiera un fragmento. Un pedacito de pan podría 
parecer poca cosa, pero a los ojos de Dios nada se debe descartar. Es una invitación 
profética que hoy estamos llamado a hacer resonar en nosotros mismos y en el mun-
do: recoger, conservar con cuidado, custodiar. Los abuelos y los mayores no son sobras 
de la vida, desechos que se deben tirar. Ellos son esos valiosos pedazos de pan que 
han quedado sobre la mesa de nuestra vida, que pueden todavía nutrirnos con una 
fragancia que hemos perdido, “la fragancia de la misericordia y de la memoria”. No 
perdamos la memoria de la que son portadores los mayores, porque somos hijos de 
esa historia, y sin raíces nos marchitaremos. Ellos nos han custodiado a lo largo de las 
etapas de nuestro crecimiento, ahora nos toca a nosotros custodiar su vida, aligerar 
sus dificultades, estar atentos a sus necesidades, crear las condiciones para que se 
les faciliten sus tareas diarias y no se sientan solos. Preguntémonos: “¿He visitado a 
los abuelos? ¿a los mayores de la familia o de mi barrio? ¿Los he escuchado? ¿Les he 
dedicado un poco de tiempo?”. Custodiémoslos, para que no se pierda nada. Nada de 
su vida ni de sus sueños. Depende de nosotros, hoy, que no nos arrepintamos maña-
na de no haberles dedicado suficiente atención a quienes nos amaron y nos dieron 
la vida.  

Hermanos y hermanas, los abuelos y los mayores son el pan que alimenta nuestras 
vidas. Estemos agradecidos por sus ojos atentos, que se fijaron en nosotros, por sus 
rodillas, que nos acunaron, por sus manos, que nos acompañaron y alzaron, por haber 
jugado con nosotros y por las caricias con las que nos consolaron. Por favor, no nos 
olvidemos de ellos. Aliémonos con ellos. Aprendamos a detenernos, a reconocerlos, a 
escucharlos. No los descartemos nunca. Custodiémoslos con amor. Y aprendamos a 
compartir el tiempo con ellos. Saldremos mejores. Y, juntos, jóvenes y ancianos, nos 
saciaremos en la mesa del compartir, bendecida por Dios.

9





Hermandad San Pablo

Anuario 202111

Entrevista
Jose Luis Pérez Flores

Hermano Mayor

Seguimos en plena pandemia mundial en la que ha afectado a millones de perso-
nas en el mundo. ¿Cómo ha influido durante este pasado 2021 a nuestra herman-
dad?

En cuanto a la participación en el día a día de la Hermandad, ésta se ha visto sensi-
blemente afectada, ya que debido tanto a las restricciones que hemos sufrido, las 
distintas olas que nos han azotado y el miedo que aún se percibe en un considerable 
número de hermanos, fieles y devotos, la asistencia a los distintos Cultos celebrados 
ha sido considerablemente menor, aunque el Rosario Vespertino de la Stma. Virgen 
fue todo un acontecimiento y como tal, atrajo a bastante número de hermanos y de-
votos en todo su recorrido. 
 
En otro aspecto, la no celebración de la Semana Santa durante dos años seguidos 
ha influido bastante en el capítulo económico, los ingresos han sido mínimos y aun-
que los gastos de la Estación de Penitencia, se han visto reducido considerablemente, 
existen otros diarios que igualmente suponen una parte considerable. 
 
A modo resumen, esta pandemia mundial nos ha afectado de forma negativa a todo 
el planeta, sin que la Hermandad haya sido una excepción en ningún aspecto.
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Tras un aplazamiento de las elecciones en 2020 por motivo de la pandemia, se pu-
dieron realizar el pasado mes de junio en la que salió reelegido por nuestros herma-
nos, ¿qué proyecto quiere realizar durante estos próximos tres años de mandato?

Como ya he venido comentado a todos aquellos que me han preguntado, antes y 
después de las elecciones, los principales proyectos que tiene nuestra Hermandad, 
aunque menos vistosos pero si más primordiales, son la formación y la caridad. Estos 
dos proyectos, que junto a la asistencia a los Cultos, van ligados muy directamente a 
la Hermandad y a su crecimiento. 
 
Ya en el terreno material, mi principal proyecto es la Cofradía propiamente dicha, to-
davía necesitamos en ella elementos, como las varas para el cortejo, que no nos vea-
mos obligados a solicitarlas a otras hermandades, las cuales nos las prestan encanta-
dos, pero creo que debemos tenerlas en propiedad. Igualmente el aligeramiento de 
peso de algunas insignias, con el fin de que sean más llevaderas por nuestros herma-
nos nazarenos durante las 14 o 15 horas del recorrido. Estos pueden ser algunos de 
los proyectos a estudiar y realizar, siempre y cuando sea factible su ejecución sin que 
suponga un gran desembolso para la Mayordomía.

El pasado año se vivió de nuevo un Lunes Santo atípico, esta vez se pudieron visi-
tar los templos y realizar una Semana Santa más espiritual, ¿cómo lo vivió ese día 
como Hermano Mayor?

En principio con tristeza, por no haber podido realizar por segundo año consecutivo 
nuestra Estación de Penitencia. Esto supone para nuestros pequeños hermanos, a los 
que la ilusión les puede, y para aquellos que realizan la Estación de Penitencia un en-
cuentro espiritual con nuestros Sagrados Titulares. Por aquellos vecinos que esperan 
durante todo un año, sin poder salir de sus hogares y aguardan el Lunes Santo para 
poder ver pasar por delante de sus ventanas a Ntro. Padre Jesús Cautivo y Rescatado 
y su Bendita Madre del Rosario Doloroso, y poder hacerles llegar su oración desde lo 
más profundo de su corazón y por la alegría que nuestra Hermandad lleva al centro 
de nuestra ciudad y lo que ello supone. 
 
Pero conforme pasaban las horas de ese atípico Lunes Santo, mi alegría iba creciendo 
por momentos, ya que pude comprobar cómo los hermanos, devotos, incluso entre 
ellos algún que otro político, se acercaban más y más hasta nuestra parroquia de San 
Ignacio de Loyola para poder contemplar a nuestros Sagrados Titulares, algunos nun-
ca hubiesen conocido nuestro barrio si no llega a ser por esta maldita pandemia, ¡no 
hay mal que por bien no venga! 

Pocos sabrán que también ocupa el cargo de director de Cáritas Parroquial y que 
trabaja en estrecha colaboración con la diputación de caridad de nuestra Herman-
dad, ¿cómo ha sido esa relación durante esta dura pandemia? 

Sí, anteriormente siempre ha habido una simbiosis entre ambas entidades, ya que el 
fin que nos une es el mismo, la caridad para el projimo y en estas especiales circuns-
tancias más aún si cabe. Donde no podía llegar Cáritas Parroquial con sus medios 
propios, llegaba la Hermandad y viceversa. 
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Por poner un ejemplo, los jóvenes de nuestra 
Hermandad, han contactado con los mayores 
al objeto de atender sus necesidades, llegan-
do incluso a realizarles compras de primera 
necesidad y visitarlos cuando se ha podido, se 
han repartido alimentos como se ha podido 
dentro de las limitaciones y se han atendido 
otras necesidades.

Para terminar, ¿qué mensaje daría a todos 
nuestros hermanos para que sigamos vivien-
do y haciendo vida de hermandad durante 
todo el año?

Aunque parezca repetitivo, no me cansaré 
nunca de pedir que por favor no nos olvide-
mos que Nuestros Sagrados Titulares se en-
cuentran en el Sagrario durante todo el año, 
no solo en Cuaresma, Lunes Santo y poco más. 
Que en el transcurso del ejercicio tenemos los 
Cultos al Santísimo de cuya importancia no es 
necesario hablar, el quinario en honor a Jesús 
Cautivo y Rescatado, el triduo a Ntra. Señora 
del Rosario, entre otras celebraciones litúrgi-
cas. Ya sé que hay muchas formas de mostrar 
la devoción, pero ellos también agradecen 
vuestra presencia. 
 
Igualmente decirles, que las puertas de la 
Hermandad están en todo momento abiertas 
para aquello que necesiten y esté a nuestro al-
cance, que hay momentos en los que se preci-
sa de ayuda y colaboración. 
 
La asistencia a los cabildos a los que tenemos 
la obligación de asistir y que son el único foro 
por el que podemos estar al día en todo lo que 
es la vida de la Hermandad, donde la informa-
ción es la verdadera y donde nos podemos en-
terar de todo aquello que nos incumbe y de-
bemos conocer sobre su día a día. 
 
Y nunca debemos olvidar que ¡la Hermandad 
es de todos y para todos!, lo único que hace 
su Hermano Mayor es gestionarla, estando al 
servicio de los hermanos, buscando siempre 
lo mejor para todos, así como la grandeza el 
respeto y el reconocimiento de ésta.  

13









Hermandad San Pablo

Anuario 202117

Entrevista
f. Andrés Ferreras García

Director Espiritual y párroco

Nacido en la provincia de Zamora, concretamente en la localidad de Ferreras de Arri-
ba, se ordenó sacerdote en el año 1972 en la diócesis de Salamanca. Comenzó su or-
den sacerdotal en la provincia de Jaén, concretamente en la localidad de Andújar. 
Dedicando su carrera como maestro en los distintos colegios de la orden trinitaria. Su 
paso por Valdepeñas, Alcazar de San Juan, Córdoba, Algeciras y Madrid, estuvo marca-
do por la dedicación a la enseñanza debido al carisma de la orden. En 2003 emprende 
su aventura misionera en Sudamérica, concretamente en Perú, donde pasa 8 años 
evangelizando a las distintas comunidades cristianas. En Lima estuvo 4 años como 
director general de un colegio antes de partir a Chile en otra obra de misión. Tras su 
paso por America, vuelve a Madrid por problemas de salud. Algeciras y Granada fue-
ron sus últimos destinos antes de llegar como ministro de la comunidad trinitaria de 
Sevilla y párroco de nuestra parroquia de San Ignacio de Loyola. 
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En primer lugar darle la bienvenida a nuestra parroquia como nuevo párroco de 
la misma y preguntarle cómo han sido las primeras impresiones en su llegada a 
la misma.

Es algo diferente, para mí ha sido un gran cambio debido a la mentalidad ya que es to-
talmente diferente a lo que yo había vivido anteriormente. Primero en la comunidad, 
ya que somos diferente entre todos y eso es muy difícil. Y en la parroquia siempre hay 
que acomodarse a los nuevos ritmos y nuevas costumbres que esta tenga. Es la pri-
mera vez que trabajo con una Hermandad y no estoy acostumbrado a ser el director 
espiritual de la misma. Para mi es una dificultad, ya que me cuesta entrar en la men-
talidad de lo que aquí se considera como Hermandad. En mi pueblo hay cofradías y 
son totalmente distintos. En ese punto es el que me encuentro actualmente, viendo 
cómo me apaño con toda esta nueva misión.

Lleva pocos meses con nosotros como director espiritual, siendo de fuera y sin 
conocer nuestra cultura cofrade, ¿cómo ve el trabajo de la hermandad desde su 
posición?

Lo primero que hago cuando me cambian de parroquia y lo que me gusta hacer es 
observar lo que se hace y cómo lo hacen. Aquí, una de las circunstancias añadidas, es 
la Hermandad. Yo esto no lo había vivido y no sé como funciona. Estoy observando y 
viendo, si te das cuenta, lo primero que os pregunto es, ¿qué tengo que hacer?, tengo 
que mentalizarme también de lo que es una celebración en una Hermandad, ya que 
es distinto y me gusta saber cómo es el servicio que yo tengo que realizar en este 
momento. Porque para mí, una de las cosas que es donde mas encuentro dificultad 
es hacer de la Hermandad una pertenencia a la parroquia, que no sea un ente aislado 
que venga aquí a hacer cosas en ella, sino que sea también parte de la parroquia.

¿Qué cambios aplicaría para conseguir ese objetivo de ser todo uno?

Estoy viendo y quiero integrarme. De momento lo primero que se puede hacer es 
ser parroquia, no hacer cosas en la parroquia o preparar las imágenes, eso no es ser 
parroquia para mí, yo eso lo considero tareas de la Hermandad. Para mí, ser parroquia 
es, por ejemplo, la labor de los voluntarios de Cáritas, eso es un servicio importante. 
Pero al mismo tiempo, a mí me gustaría que alguno de ustedes se integrasen en las 
celebraciones de los domingos, eso es integrarse en la parroquia. O por ejemplo, par-
ticipar en la catequesis con los niños. Eso sería hacer un servicio a la parroquia y haría 
que la Hermandad se integre en la misma ya que es el ente de la iglesia a la cual per-
tenecemos todos. Tendríamos que tener un servicio parroquial para todos aquellos 
que lo necesiten. Uno de ellos es el de Cáritas, como he comentado anteriormente, 
que es muy bueno, pero me gustaría también que hubiese más servicios en los que 
se puede hacer vida de parroquia. 
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¿Cómo hacerlo? Es algo que todavía no lo 
tengo claro, pero sí me gustaría que du-
rante el tiempo la Hermandad fuese un 
grupo de la parroquia, sintiéndose parte 
integrante de la parroquia. Al sentirse par-
te de ella se preocupa por la misma ya que 
el servicio no se lo dedicamos a uno o dos, 
sino a la parroquia. Lo que yo veo es que 
ustedes ahora mismo hacen muchas co-
sas pero son para la Hermandad y no tiene 
nada que ver con la parroquia. Es algo que 
me preocupa y espero que las actividades 
y actos que se realizan no sean solo para la 
Hermandad y este abiertas a los miembros 
de la comunidad parroquial.

Somos una Hermandad joven, ¿qué pa-
pel puede tener el joven en esta union 
entre parroquia y Hermandad?

Los jóvenes son fundamentales. Hay que 
programar formación para ellos y ver qué 
pueden hacer verdaderamente en la pa-
rroquia, que no solo vengan a los cuatro 
actos que tienen con la Hermandad, sino 
que se sientan integrados en la misma. 
Cuando los jóvenes se preocupan, se pue-
den hacer muchísimas cosas y eso es im-
portante. Porque si no nos sentimos como 
miembros de la parroquia, estamos for-
mando un grupo aparte y eso no ayuda a 
lograr lo que queremos.
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Entrevista
José Alberto Gallego López

Teniente Coronel II BIEM UME

Año 2021 y estrenando cargo como Teniente Coronel del II BIEM de la Unidad Militar 
de Emergencias. José Alberto Gallego López es natural de Ronda (Málaga) y con una 
larga trayectoria militar. 

Durante estos pocos meses al frente del II BIEM ha tenido que lidiar con una ca-
tástrofe natural como es el volcán de la isla de La Palma, ¿cómo lleva estos meses 
en el cargo?

La verdad es que han sido unos meses muy intensos y demandantes, sin apenas des-
canso, pero no los cambiaría por nada, ya que he tenido la ocasión de conocer sobre 
el terreno la gran calidad humana y profesional del personal bajo mi mando. Aunque 
una emergencia nunca es bienvenida, ya que hay mucha gente que sufre por su cau-
sa,  nunca hubiera imaginado una mejor forma de comenzar mi andadura en este 
nuevo destino. Para un militar, siempre es un orgullo el servir a su patria en una opera-
ción. En el caso de la UME es todo un privilegio el poder servir a la ciudadanía, ayudan-
do a los más necesitados tras una catástrofe. Ha sido todo un reto, pero lo afrontaba 
con ilusión, con mucho ánimo y con la tranquilidad que da el saber que se dispone 
de la formación adecuada para hacer frente a lo que pudiera venir. A esto contribuyó 
el hecho de que en el año 2020, desde mi puesto como Comandante analista de la 
Sección de Planes del Estado Mayor de la UME, dirigí la elaboración del “Plan de Con-
tingencia frente al riesgo volcánico de la UME”, por lo que ya tenía una idea de qué 
podría pasar y de cómo podría colaborar la UME a su resolución. 
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Ya le habrán informado de la relación que tiene nuestra Hermandad con la UME, 
¿cómo seguir potenciando dicha relación en un futuro?

No hay un miembro de la UME que no conozca la estrecha relación que se tiene con 
la Hermandad de San Pablo. Nuestra Patrona es la Virgen del Rosario, a la cual le te-
nemos devoción, sabiendo que nos protege en nuestras intervenciones. Por ello es un 
orgullo para mí,  como jefe del BIEM II, el tener tan cerca a la Hermandad, pudiendo 
representar a la UME cuando se me requiera. El vínculo entre la Hermandad y la UME 
ya está creado, y nunca se romperá, para mantenerlo bastaría con recuperar todo 
aquello que la pandemia nos quitó. Debemos seguir fomentando la participación, 
tanto de unos como de otros, en los actos que se organicen por cada parte: procesio-
nes, paradas militares, visitas, etc. Un aspecto que se podría implementar es el que 
una representación del BIEM acuda anualmente a dar las gracias a la Virgen por su 
protección en las emergencias a las que la UME haya acudido, acto que se puede 
llevar a cabo coincidiendo con el día de la Virgen el 7 de Octubre, o simbólicamente 
a la vuelta de una operación de envergadura como ha sido la Operación “Erupción 
Volcánica La Palma”.

En estos momentos de emergencias vividos tanto con la pandemia como con el 
volcán la ayuda humanitaria es una forma de hacer iglesia, ¿cómo transmite en su 
cargo la fe a los más necesitados? 

Nunca es fácil transmitir la fe, la confianza en Dios, cuando se ha pedido todo en una 
catástrofe, máxime cuando ésta aún está sin solventar. El cansancio, la tristeza, la des-
esperanza y el desasosiego no dan cabida a mucho más. Por eso nuestros hombres y 
mujeres saben que deben tener un trato exquisito con la población civil, en especial 
con aquella que ha sido afectada, tratándola con especial cariño y empatía, ayudán-
dola a animarse, a sobreponerse y a llenarse de esperanza, para lo cual la fe juega un 
papel fundamental. La UME no se queda en la simple intervención frente al fuego, el 
barro, la nieve o la lava, sino que va más allá, sabiendo que lo importante no son los 
bienes materiales sino las personas, a las cuales hay que prestar una especial aten-
ción, dándoles esperanza en el futuro y algo a lo que se puedan aferrar para seguir 
luchando.
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MEMORIA GRÁFICA
CULTOS 2021
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Un Lunes Santo atípico pero sobre todo diferente. Por suerte, no fue un Lunes Santo 
vacío y falto de nuestros titulares, pero sí muy distinto a lo que estamos acostum-
brados. Faltaron las túnicas de nazarenos por la avenida de Pedro Romero, los sones 
trianeros que nos traen nuestros hermanos de la Banda de CCTT Stmo. Cristo de las 
Tres Caídas, en definitiva, faltaron muchas cosas que echamos en falta durante estos 
dos años de pandemia. Pero como siempre, cada Lunes Santo, estaban ellos, en un 
altar elegante y sencillo se prepararon a nuestros Sagrados Titulares, Ntro. Padre Je-
sús Cautivo y Rescatado y Ntra. Sra. del Rosario Doloroso para que sus vecinos, fieles 
y devotos pudieran rendir culto en este día tan señalado para nuestra Hermandad. 

El día grande del Polígono San Pablo veía la luz y su barrio no defraudó con sus bal-
cones engalanados y desde bien temprana la mañana se agolpaban a las puertas de 
San Ignacio de Loyola cientos de fieles para ver a su “Cautivo” y a su “Rosario”. 

Tras la visita institucional del que fuese arzobispo de Sevilla, Monseñor Asenjo Peregri-
na, que nos invitó a participar en la fe de la forma más recogida y humilde, no cesaron 
las muestras de apoyo y cariño de instituciones, hermandades y organismos públicos. 
Ejemplo de ello fue la visita de las siguientes instituciones:

 - El Corte Inglés
 - Consejo de Hermandades de Sevilla
 - Vox Sevilla
 - Hermandad de la Sed
 - Hermandad del Sol
 - Hermandad de la Macarena
 - Hermandad de San Esteban
 - Ciudadanos Sevilla
 - PSOE Andalucia
 - Banda Stmo. Cristo de las Tres Caídas 
 - D. Jose Luis Sanz, alcalde de Tomares
 - Hermandad de San José Obrero
 - Coosur Real Betis
 - D. Ricardo Sánchez, delegado del gobierno de Andalucía.
 - D. Juan Espadas, alcalde de Sevilla

Con el cierre de puertas, más tarde de lo pensado, debido a la gran afluencia de fieles 
con largas colas durante todo el día llegando las mismas hasta la barriada de Santa 
Clara, tocaba el turno de preparar la misa estacional y cumplir con lo que estable-
cen nuestras Sagradas Reglas. Debido a la gran cantidad de hermanos asistentes a 
dicha eucaristía se tuvo que habilitar la plaza aledaña a nuestra parroquia para que 
pudieran seguir el acto. Con el acompañamiento musical de la Coral de Santa Cecilia 
y la banda de CCTT Stmo. Cristo de las Tres Caídas, sus sones trianeros no dejaron de 
escucharse en nuestro barrio. Y así termino un día especial que quedará grabado en 
letras de oro en la historia de nuestra Hermandad.
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365 DÍAS
EN SAN PABLO
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Los días 12, 13 y 14 de febrero tuvo lugar el jubileo 
circular de las 40 horas.

Nuestro Hermano Mayor participó en el progra-
ma Hoy por Hoy de Radio Sevilla, en el centro 

comercial Los Arcos.

Participación en la exposición ‘In Nomine Dei’ 
en la sede de la Fundación Cajasol.

El Viernes de Dolores, una representación de 
nuestra Hermandad, acudió a la celebración de 
la santa misa en la residencia DomusVi Santa 

Justa.

El pasado mes de enero, nuestra Hermandad, 
colaboró con el centro de salud San Pablo en la 

vacunación contra la gripe.

La hermandad, junto con el centro comercial 
Los Arcos, colabora en la campaña de donación 

de sangre del centro de donantes. 

Se hizo entrega en el mes de marzo a la Her-
mandad de la Sed de una réplica del Rosario 

de oro sustraído en el robo sufrido por la corpo-
ración hermana. 

Exposición fotográfica organizada por la Her-
mandad en el centro comercial Los Arcos.
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Bendición y entronización de una nueva ima-
gen de Nuestra Señora del Rosario, patrona de 
la UME y donada por nuestra Hermandad al II 

BIEM para la Base de Morón de la Frontera.

Acto eucarístico celebrado el pasado mes de 
mayo por el Consejo de Cofradías en la sede de 

la hermandad de San Bernardo.

Campaña de donación de sangre en conjunto 
con el centro comercial Los Arcos. 

En el mes de septiembre y tras 577 días en la 
parroquia, volvieron a ser trasladadas las andas 

del paso de misterio al almacén.

Visita a la hermandad de San José Obrero el 
pasado Sábado de Pasión.

Participación en la exposición ‘Sevilla Fecit-21’ 
en la sede del Ayuntamiento de Sevilla. 

Celebración del cabildo general ordinario de 
elecciones el pasado mes de junio.

En el mes de septiembre, tuvo lugar la toma 
de posesión de la nueva junta de gobierno de 

nuestra Hermandad. 
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El grupo sevillano “Cantores de Hispalis” pre-
sentó su nueva gira de conciertos en nuestra 

parroquia de San Ignacio de Loyola.

Una representación de nuestra Hermandad 
asistió el pasado mes de noviembre  a la pri-

mera sesión del Foro de Formación “Monseñor 
Álvarez Allende”.

La cuadrilla de costaleros del paso de misterio 
organizó una convivencia el pasado mes de 

diciembre.

Igualá del paso de misterio en las dependencias 
de nuestra Hermandad.

En la parroquia de San Vicente tuvo lugar el 
encuentro de jóvenes de las Hermandades del 

Lunes Santo.

Una representación de nuestra Hermandad 
asistió el pasado mes de octubre a la eucaristía 

celebrada en la parroquia de Ntra. Sra. de la 
Candelaria con motivo de la #SantaMision2021.

Una representación de nuestra Hermandad 
asistió al II Encuentro de las Hermandades 
Sacramentales que organiza el Consejo de 

Cofradías. 

Entrega de la acción social de las Hermanda-
des del Lunes Santo.
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La artista sevillana, Nuria Barrera Bellido, ha realiza-
do la portada que ilustra este anuario. Nacida en Car-
mona y residente en Sevilla. Tras pasar por la extinta 
academia de dibujo y pintura de José Luis Pajuelo, 
Luis Montes y Roberto Reina, ingresa en la Facultad 
de Bellas Artes y entre los años 1991 y 1996 obtiene 
la Licenciatura en Restauración y Conservación de 
Obras de Arte por la Academia de Bellas Artes Santa 
Isabel de Hungría de la Universidad Hispalense.

En 1998, participa en un ciclo de conferencias dedi-
cado a la conservación y restauración de bienes ma-
teriales y colabora en la restauración de un crucifi-
cado tallado en madera policromada del siglo XVIII. 
Destaca sobre todo en la pintura; y en su estilo el 
interesante manejo de la luz, de tal manera que ésta 
se convierte en protagonista de su obra, siendo muy 
personal y característico el empleo del color azul.

Su obra se extiende por toda la geografía andaluza 
y el territorio nacional. En el extranjero, puede en-
contrarse en Los Ángeles, Nueva York, Miami, Méxi-
co DF, Monterrey, Londres, Manchester, París, Tou-
lousse, Bruselas, Múnich, Berlín, Viena, Roma, Milán 
y Dubai.

Entre sus obras más destacadas se encuentran el 
cartel de la Semana Santa de Sevilla en el año 2013 y 
el cartel de las fiestas de la primavera en 2017.

La exquisita pintura capta a la perfección el cos-
tumbrismo y el esplendor de la cofradía en la calle, 
retrotrayendo al espectador al barrio y a la jornada 
esplendorosa del Lunes Santo. Es una obra dedica-
da a todos y cada uno de los hermanos y hermanas 
que forman esta Hermandad. A los que fueron son 
y serán. La artista ha indicado asimismo que «vivi-
mos tiempos difíciles que de una manera u otra nos 
acercan más a Dios, y que a buen seguro este año 
nos harán vivir de manera muy especial la estación 
de penitencia».

Nuria Barrera dedica «a todos los amigos que son 
parte de esta Hermandad, a los que se marcharon 
en esta pandemia, a este barrio que cada Lunes 
Santo se vuelca con su Hermandad. Por todos cada 
pincelada».
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Entrevista
Javier Sánchez de los Reyes

Director artístico

D. Javier Sánchez de los Reyes, conocido en el mundo cofrade por su profesión de 
dibujante, diseñador y proyectista de obras de artesanía religiosa, fundamentalmente 
vinculadas a las Hermandades y Cofradías. Autor entre otras del diseño de paso de pa-
lio de Ntra. Sra. del Rosario Doloroso y actualmente ocupa el cargo de asesor artístico 
de nuestra Hermandad. 

Somos una hermandad con pocos años de historia, ¿cómo valoras la evolución ar-
tística en estos años en nuestra Hermandad?

Pues la valoro como un tremendo esfuerzo, al tratarse de una Hermandad muy joven 
y de un barrio humilde. Aún queda mucho, porque levantar una Cofradía entera con 
un buen nivel artístico y estético es un trabajo de décadas y requiere de una inver-
sión económica muy fuerte que hay que dosificar, sino, es imposible. Lo interesante 
es que no se pare, que se haga poco o mucho, pero que no se detenga esta labor de 
crecimiento artístico porque ya digo que es una carrera de fondo y todo lo que se ten-
ga recorrido viene muy bien y después te alegras. De momento, el paso de misterio 
concluido y un palio bordado tan potente, son los hitos que marcan este esfuerzo en 
el nivel artístico que la Hermandad se merece.
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En esta evolución, en los últimos años has tenido mucho 
que ver con el diseño del techo y caídas del paso de pa-
lio, ¿cómo valoras esta obra?

Antes que el palio, lo que marcó el estilo de este fue el paso 
de misterio, que estaba terminado ya en el momento de 
diseñarlo, y al que tuve muy en cuenta, pues fue el primer 
elemento procesional de importancia y envergadura que 
la Hermandad tuvo. El techo y las caídas suponen una con-
tinuidad del estilo rocalla o rococó que muestra el paso de 
misterio, y supuso un gran revulsivo para la Cofradía a mi 
modo de ver; no sólo ganó el paso de la Stma. Virgen, ganó 
el conjunto de la Cofradía, que progresó en consolidación 
y en vistosidad desde la cruz de guía al último músico.

¿Qué fue lo más fácil durante el proceso de ejecución del 
mismo y lo que más dificultad supuso?

En el proceso de trabajo del palio no hubo nada fácil; des-
de su diseño, muy elaborado y para el cual tuve que darle 
muchas vueltas al lápiz y a los esquemas tradicionales de 
diseños de palios sevillanos, hasta el bordado. El conteni-
do iconográfico, con todos los símbolos de la letanía, cua-
drarlos en disposición armónica en el palio y por grupos...
el diseño tiene un trabajazo tremendo y está muy cuidado, 
todo al detalle. Y la tarea de bordarlo fue también ardua, 
pues presentaba un esquema de dibujo nada visto y un 
concepto de bordado muy como de talla, al estar inspira-
do en el paso de misterio. Quizá los volúmenes de los bor-
dados y su gradación es lo que presentó más dificultades 
de todo el proyecto.

¿En qué estilo se encajaría actualmente la Hermandad?

Como ya he referido antes, el estilo barroco-rocalla que 
muestra el paso de misterio, característico de Pineda, su 
tallista, fue el que pasó al palio. Eso no significa que, en 
un futuro, todo tenga que tener ese estilo, pero induda-
blemente marca una estética,  una tendencia. Quizá, en 
el momento actual, la cofradía muestra un estilo neoba-
rroco, así en general, característico de una Hermandad de 
barrio sevillana, y en eso, la Hermandad de San Pablo es 
una Hermandad clásica. Creo que el camino a seguir es 
ese; un estilo neobarroco y rocalla en particular, aunque 
no tiene que estar todo “uniformado” en ese estilo rocalla.
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Si pudieras dejar una hoja de ruta escrita, 
¿cómo crees que debe de ser la evolución artís-
tica para las próximas décadas? 

Pues creo que una vez estrenado el palio, hay que 
seguir construyendo la cofradía en general, por 
eso ahora sería el momento de darle “un tirón” 
a las insignias, porque una buena Cofradía no es 
solo la que tiene buenos pasos, sino la que tiene 
también un buen cortejo y unas buenas insignias 
y elementos procesionales. Una vez que se haya 
dado ese “tirón” al cortejo continuaría con el paso 
de palio, porque necesita unas reformas y unos 
enseres para, precisamente, realzar el palio ya es-
trenado. Yo ya lo he comentado públicamente, 
la Stma. Virgen necesita una buena corona pro-
cesional, que sea original y exclusiva en diseño y 
ejecución. Las actuales coronas, realizadas con 
mucho cariño, esfuerzo y mediante donaciones 
que no menosprecio en absoluto, no destacan 
a la Imagen en el conjunto del paso de palio, y 
más con el palio tan “tremendo” y rotundo que 
ahora tiene. También pide unos varales un poco 
más “poderosos”, ya que los actuales, siendo dig-
nos, se acobardan un poco estéticamente con el 
palio, como que no riman. También es necesa-
ria una parihuela un poco más grande, para que 
todos los elementos del paso (candelería, jarras, 
candelabros de cola) “respiren” un poco más si-
tuados sobre ella y se pueda distribuir mejor, en 
la actualidad va un poco todo como a presión. 
Fruto de esta parihuela un poco más grande ten-
drían que elaborarse unos respiraderos nuevos, 
que a mi modo de ver no los plantearía todos de 
plata, sino mezclando la plata y el bordado, para 
aligerar peso y sensación de masa de metal. Con 
eso creo que el paso de palio quedaría ya bastan-
te completo, a falta ya del manto y unas buenas 
jarras, pero eso iría ya en otro “empujón”. Muchas 
cosas, una Hermandad tan joven necesita de 
muchas cosas para verla como yo en mis sueños 
la veo, una túnica para el Señor Cautivo tampo-
co vendría mal....en fin..yo sueño y lo tengo todo 
en mi mente, esperemos que la Stma. Virgen del 
Rosario y Jesús Cautivo me permita verlo y traba-
jar para realzar a esta Hermandad y colocarla en 
el lugar que se merece.
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De nuevo un año que tocaba reinventarse. Dar una 
vuelta de tuercas a la manida ya forma de comuni-
car y tocaba hacerlo desde abajo. “A veces hay que 
dar un paso atrás para dar dos hacia adelante”. Y eso 
hicimos, tocó hacer examen de conciencia y buscar 
los errores cometidos en el pasado para mejorar en 
el presente. 

Con proyectos ilusionantes por delante y retos nue-
vos debido a la pandemia mundial que estamos 
viviendo, quisimos dar un fuerte valor al producto 
audiovisual. De nuevo, siendo pioneros en la realiza-
ción de video resúmenes de cada uno de los actos 
que organizaba nuestra Hermandad. Cultos al Santí-
simo Sacramento, Jubileo de las 40 horas, cultos de 
Ntro. Padre Jesús Cautivo y Rescatado, Lunes Santo, 
exposiciones, cultos de Ntra. Sra. del Rosario Doloro-
so, etc. 

También quisimos apostar por una idea única hasta 
el momento y fue retransmitir el Vía Crucis de Ntro. 
Padre Jesús Cautivo y Rescatado por los distintos ca-
nales de comunicación que nuestra Hermandad po-
see. Un Vía Crucis íntimo debido a las medidas sani-
tarias. Y los resultados fueron mejor de lo esperado, 
ya que se obtuvo una audiencia con más de diez mil 
interacciones durante la emisión. 

Y nos llegaba el reto más complicado. Como darle 
forma a la marca #SanPablo21 sin la presencia de 
nuestra cofradía por las calles de la ciudad. Quisi-
mos organizar un Lunes Santo íntimo y, sobre todo 
que el hermano de a pie se sintiera identificado. Más 
de 15 horas de trabajo de nuestro equipo cubriendo 
todas las representaciones, atendiendo a los medios 
de comunicación que venían a cubrir nuestro parti-
cular día, recogiendo las impresiones de los distintos 
colectivos de nuestra hermandad con una sencilla 
pregunta: “¿Qué significa el Lunes Santo para ti?”. 
Y para terminar el día con la retransmisión de la So-
lemne Eucaristía estacional. Una tarea ardua pero a 
la vez reconfortante. 

Durante este 2021, han crecido los usuarios de nues-
tras principales redes sociales (Twitter, Instagram 
y Facebook) en un 40%, llegando a tener cerca de 
50.000 seguidores, demostrando que la marca San 
Pablo sigue más viva que nunca. 
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Reportaje
La Hermandad en los medios de comunicación en 2008

Manuel Ruiz Leal

Para poner en contexto la primera Estación de Penitencia a la SIC de nuestra Her-
mandad de San Pablo, la llamada conquista del centro, fue posible gracias a todos 
los implicados en llevar a buen puerto la prueba real de que era posible en tiempo 
y formas poner una cofradía nueva en Sevilla, nacida en el polígono de San Pablo, 
con un horario e itinerario trazado de forma concienzuda, convenciendo con el fruto 
del trabajo y humildad que caracterizaba a aquella junta de valientes que presidía 
nuestro Manolo Márquez, a la sazón primer Hermano Mayor, y a cuantos estamentos 
religiosos y civiles están implicados en la celebración de los desfiles procesionales en 
la Semana de Sevilla.

San Pablo tiene claro que ocupará el primer lugar en el orden de paso por la carre-
ra oficial el Lunes Santo de 2008. La hermandad tiene perfectamente calculados los 
tiempos de paso de la cruz de guía y de cada uno de los pasos, así como los metros 
que tiene que recorrer en cada tramo del itinerario. De todo ellos se preparan unos 
concienzudos dossiers que son dados a conocer a la Autoridad Eclesiástica, Consejo 
de Cofradías, Delegación de Fiestas Mayores del Ayto. de Sevilla y Junta de Gobierno 
del Cecop.

La cruz de guía saldrá a las 12.00, llegará a la Campana a las 16.40 y entrará a las 23.54. 
Está previsto que la cofradía forme un cuerpo de alrededor de 500 nazarenos. El re-
corrido tiene una longitud de 10,786 kilómetros, que hemos calculado realizar a una 
velocidad de 922 metros por hora.
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El 01/12/2007 se realiza la prueba real sobre una gran parte del recorrido -desde el Po-
lígono hasta el Salvador- con las parihuelas de los dos pasos. Contó en todo momento 
con la asistencia del Centro de Coordinación Operativa (Cecop) del Ayuntamiento. La 
cofradía quiso  probar la resistencia de las cuadrillas de costaleros y la presencia de 
obstáculos. El gobierno local ya dejó claro en su momento que no existiría ningún 
problema logístico en caso de que una cofradía acudiera al centro desde una zona 
tan alejada como el polígono de San Pablo. Tampoco el Cardenal Emérito, fray Car-
los Amigo Vallejo que expresó siempre su confianza y apoyo declarando que la “las 
puertas de la Catedral están abiertas a la nuevas cofradías” en un momento social en 
el que las Hermandades del Carmen y el Sol, también sondean las mismas inquietu-
des y que tuvo finalmente un ingreso escalonado de las tres jóvenes corporaciones, 
jugando en todo ello un papel fundamental, Fermín Vázquez, actual Hermano Mayor 
del Santo Entierro y que ocupaba el cargo de Delegado de Vísperas del Consejo que 
presidía Manolo Román, que el 08/01/2007 reunió a los hermanos mayores de la jorna-
da y les comunica su solución “válida por un año”.

La número 59.
Manuel J. Fernández en El Correo de Andalucía

Es la última de las dos nuevas cofradías que han protagonizado el último estirón de 
la nómina. El Carmen Doloroso en el Miércoles Santo, desde el año pasado y para éste 
será el polígono de San Pablo el que aumente la jornada del Lunes Santo, abriendo 
los cortejos oficiales en la Campana. A diferencia del Carmen, su encaje en el Lunes ha 
sido menos doloroso y más rápido. El Consejo anunció su entrada a principio de año. 
En esta ocasión, ni tan si quiera hizo falta el famoso baculazo cardenalicio para darle 
el último empujón. Con estas dos nuevas cofradías, son ya dos -Lunes y Miércoles- las 
jornadas con nueve cofradías. Pero la historia no parece tener fin. La entrada del Polí-
gono abre la veda a otras hermandades de vísperas que sueñan con ir a la Catedral. El 
Sol encabeza este listado y cuenta con muchas papeletas para ser la próxima. ¿Irá al 
Sábado Santo? Es tarea del nuevo Consejo que salga en junio. Los hombres de Román 
ya han hecho lo suyo.

Y ahora sí, vamos con el resumen de prensa del Lunes Santo 2008, objeto del trabajo 
solicitado por el Departamento de Comunicación de la Hermandad.

San Pablo cautivó a Sevilla
Pepe Gómez Palas en El Correo de Andalucía

Llegó, se enseñoreó y se metió a Sevilla en el bolsillo. En su debut entre la élite cofra-
diera, el Polígono supo granjearse la admiración y las simpatías de toda la ciudad. El 
aplauso espontáneo de la Campana a la Cruz de Guía de los nazarenos trinitarios sim-
boliza a la perfección la cariñosa acogida que le dispensó Sevilla a la novel cofradía de 
San Pablo.¿Quién recordaba una Campana tan poblada de público un Lunes Santo a 
las cinco de la tarde? El Polígono consumó ayer su sueño de llegar a la Catedral gran-
jeándose en su primera salida el más incontestable de los beneplácitos de la ciudad y 
dejando maneras de cofradía grande.
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Rodeada de una enorme expectación y escoltada fielmente por la infantería popular 
de un barrio de familias de clase media. Así desembarcó en la ciudad de intramuros 
la nueva cofradía de esta Semana Santa: aportando un misterio ya cuajado artística-
mente, procesionando una dolorosa de aires macarenos y dando toda una lección de 
seriedad y compostura.

El Cautivo del Polígono, protagonista del Lunes Santo
Diego Jesús Géniz en Diario de Sevilla

La hermandad de San Pablo llegó hasta la carrera oficial con varios minutos de ante-
lación y fue recibido con aplausos a su entrada en Campana.

Once y media de la mañana del lunes 17 de marzo de 2008. Parroquia de San Ignacio 
de Loyola. El público espera la salida de la nueva cofradía de la jornada. Y la cofradía 
se echa a andar.
Los aplausos reciben al cortejo. Luego sale el misterio. Llegan los primeros comen-
tarios. La composición escenográfica es buena y el ropaje todavía mejor. Según los 
entendidos en la materia costaleril, su forma de andar se asemeja mucho a la del otro 
Herodes (el de la Amargura).

La cofradía se pone entera en la calle. La Virgen del Rosario luce el manto de la coro-
nación de la Macarena. Tan rápido anda el cortejo que apenas da tiempo a coger su 
ritmo. Es un auténtico maratón. Tanto que la entrada en la carrera oficial se produce 
varios minutos antes de lo previsto. Aplausos para recibir a la cofradía en la Campana. 
Y de vuelta a casa.
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El Polígono aprueba
Carlos Navarro Antolín en Diario de Sevilla

Sí, el Polígono convenció por muchos motivos que merecerán un análisis:
El paso de misterio anda bien y tiene unas figuras secundarias de reconocido mérito, 
bien vestidas, sobre todo el Herodes,…

La cofradía  arropada en su primera incursión en el centro. El paso de palio tenía bien 
escogido el exorno de flores...

La cofradía estuvo bien arropada en su primera incursión en el centro. A este paso de 
palio le sienta bien el sol, lo cual no es ninguna frase bonita, porque la luz descubre 
tanto los defectos como los aciertos. Y el sol de Cerrajería y los sones de Virgen de las 
Aguas dejaron ver un paso armonioso al que no se le echan en falta los bordados del 
palio. El manto de la coronación de la Macarena lució imponente. La hermandad, pre-
cavida, contrató un seguro por un millón de euros para cubrir cualquier desperfecto 
en esta joya del bordado. Y anoten un detalle de buen gusto: el paso de la Virgen del 
Rosario entró en la plaza de San Francisco a los sones de Procesión de Semana Santa 
en Sevilla. No es muy habitual.

Estrenando cofradía
Crónicas de El Nazareno (Foro El Nazareno)

La Hermandad de Nuestro Padre Jesús Cautivo, del barrio del Polígono de San Pablo, 
hacia su primera estación de penitencia a la Santa Iglesia Catedral, convirtiéndose en 
la primera cofradía del Lunes Santo.

Atrás quedó mucho trabajo, y muy bien hecho. Pasos firmes, decididos, con conoci-
miento y criterio, teniendo claros objetivos y metas. Eso se nota. Y se reconoce.

La hermandad hizo un gran esfuerzo de itinerario (no es el mas corto, pero en ningún 
momento quiso entorpecer el día ni generar malestar alguno), y recogió los frutos de 
reconocimiento y admiración de toda Sevilla. Este esfuerzo ímprobo que cofradías tan 
alejadas del casco histórico realizan cada Semana Santa es el reflejo del trabajo diario 
que se lleva a cabo en sus barrios.
La hermandad del Cautivo tiene por delante aun más trabajo, de consolidación, de 
mejora, de nuevos retos, de crecimiento en definitiva. Si todo esta presidido por el 
buen hacer de hasta ahora, el horizonte no puede ser mejor.

Felicidades a todos los que han aportado su grano de arena para el cumplimiento de 
un sueño. Ánimo a todos los hermanos. Adelante.
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Suplemento de cofradías en El Correo de Andalucía

Lo esencial, sin embargo, ha estado en el Polígono. Su llegada a la Catedral supuso
la ovación de la Campana y una revolución en el barrio. Con revulsivos de fe de tal 
magnitud, que acercan a los jóvenes en masa hacia las parroquias de la periferia, la 
Iglesia sevillana no dudará en promover más cofradías de barrios hacia la Carrera Ofi-
cial.

La hermandad no sólo llevó al Centro sus pasos, sino a todo el barrio a modo de coral 
entusiasta y festiva. Lo que ocurrió el Lunes Santo en materia de emotividad y de sen-
timiento colectivo se salió de las tablas y gustó mucho en una ciudad que entiende lo 
suyo de pasiones y efervescencias.

El estreno de la Hdad. de San Pablo.
Crónica de Carmen Prieto para El Correo de Andalucía

Una gran ovación recibió a la hermandad del Polígono en la Campana. Una gran ova-
ción acompañó a cada paso en la Carrera Oficial. Una gran ovación acogió a la cofra-
día en la salida de la Catedral. San Pablo se estrenaba y Sevilla se rindió.

La hermandad del Polígono de San Pablo se estrenó ayer en la nómina de la Semana 
Santa. Atrás quedaron las salidas por el barrio el Sábado de Pasión. En su debut cau-
tivó a Sevilla y la ciudad se entregó. Nuevo paso, nuevo misterio, nueva dolorosa. Todo 
era nuevo ayer para la corporación, que por primera vez pidió su venia en la Campana 
para la cofradía que por primera vez pisó el frío mármol de la Catedral. Pero parece 
que la experiencia acumulada durante años de procesión por el barrio, de estación de 
penitencia al Templete de la Cruz del Campo y a la parroquia de la Concepción, le ha 
servido, además de para dar cohesión a la hermandad, para poner una cofradía novel 
en la calle sin que lo pareciera.

SAN PABLO CORONÓ EL DÍA
El Lunes Santo se sublima al incorporar todo un barrio a su nómina

Texto: Auxiliadora Villar

Toda Sevilla estaba expectante por la llegada de la hermandad del Polígono de San 
Pablo a la Carrera Oficial. Y no defraudó. No lo hicieron sus pasos, con las bellas imá-
genes de Luis Álvarez Duarte, ni lo hicieron sus gentes que los acompañaron desde la 
Parroquia de San Ignacio de Loyola hasta La Campana y desde la Catedral a lo largo 
de todo el novedoso camino de vuelta.
Porque la Hermandad de San Pablo no sólo hizo el milagro de atravesar por Pedro 
Romero y continuar por la Avenida de la Soleá para llegar a Nervión –barrio ya ganado 
por La Sed–, sino que concedió a la zona de Arroyo, Venecia y Samaniego, el barrio de 
San José Obrero, algo que se merecía. Ver pasar por sus calles una cofradía de peni-
tencia. 
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Nueve hermandades hicieron este año estación de penitencia el Lunes Santo hasta 
la Santa Iglesia Catedral, pero las ocho restantes son conscientes de que el Lunes ha 
sido el día del Polígono. A pesar de que el Consejo de Hermandades considera su ubi-
cación como provisional –como lo fue el año pasado la salida en Miércoles Santo del 
Carmen Doloroso–, nadie duda de que se perpetuará como primera en La Campana 
de este día de contrastes, el día de Santa Genoveva, San Gonzalo y la Redención, y el 
de Santa Marta, la Vera Cruz y las Penas de San Vicente, sin olvidar de que siempre ha 
sido el día de las dos Aguas, la del Cristo del Arenal y la Virgen del Museo. Haciendo 
recuento de todas las hermandades ¿puede haber un día mejor en la Semana Santa 
de Sevilla? Porque el Lunes es insuperable. De nuevo en los primeros sonidos del día, 
las puertas se abrieron en la Parroquia de San Ignacio de Loyola, unas puertas que el 
año pasado quedaron cerradas por la lluvia el Sábado de Pasión a la espera de lo que 
iba a venir. Y lo que llegó fue una fuerte ovación para la cruz de guía que recorrió el 
barrio, desde la calle a las azoteas de los bloques.

La hermandad no sólo estrenó el día,sino también el misterio que acompaña al Señor 
Cautivo y Rescatado, de Álvarez Duarte como el titular, y la nueva imagen de la Virgen 
del Rosario, de ojos verdes como su Hijo.

El capataz José Zambrano dedicó la primera levantá a “nuestra hermandad, nuestro 
barrio y para Sevilla”, y para allí se fueron,para el centro de Sevilla atravesando aveni-
das,calles y plazas hasta llegar a La Campana, puntuales, por supuesto, y con la ele-
gancia de un invitado a la celebración entregó en el palquillo un rosario para cada una 
de las dolorosas del Lunes Santo a las que había tomado la delantera. Una Campana 
que recibió a los hermanos de San Pablo como se merecen, aplaudiendo su osadía 
por llegar desde tan lejos y su buen hacer. Que lo será por muchos años.

El detalle:

La hermandad de San Pablo dejó en el palquillo un rosario para cada una de las dolo-
rosas de la jornada.

Lo mejor:

LA CAMPANA LLENA A LAS 5. Las primeras hermandades que llegan cada día a la 
Carrera Oficial encuentran la Campana con medio aforo, además de un continuo ir 
y venir de pasillos y sillas. Sin embargo,la expectación creada por la hermandad del 
Polígono de San Pablo fue contestada con la presencia de un numeroso público ávido 
de ver y aplaudir el estreno del año.

El protagonista

LUIS ÁLVAREZ DUARTE fue el verdadero protagonista del Lunes Santo. El imaginero 
vio entrar en la Campana a su última obra, la Virgen del Rosario de San Pablo, el mis-
mo día que procesiona su imagen de juventud, esa Virgen de Guadalupe que cada 
año derrocha belleza. Especial mención merece el misterio del Señor Cautivo y Res-
catado. De categoría.
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TIEMPO DETENIDO EN EL POLÍGONO
Texto: Alfredo Guardia

Con los brazos abiertos. Así acogía todo un barrio a su hermandad al filo de la media-
noche, tras una jornada de Lunes Santo en la que las emociones habían empezado 
a aflorar desde bien temprano. La realidad es que nunca estuvo sola en su primera 
estación de penitencia, pero una vez que pisó el Polígono y alcanzó la avenida de la 
Soleá se vio arropada por sus vecinos, que esperaban. Sueño cumplido.
Tras más de doce horas de camino, el Polígono de San Pablo, la cofradía  y el barrio, 
volvía a casa tras su primera estación de penitencia a la Catedral.

Costaleros, nazarenos y músicos festejaron este día histórico para la hermandad an-
siosos la llegada del Señor Cautivo y de la Virgen del Rosario. “Tanto público era algo 
que nos imaginábamos, pero hasta este extremo…”, comentaría días después Antonio, 
fiscal de cruz de guía.

Desde las ventanas y azoteas de los bloques cercanos, desde lo alto del muro que hay 
a la entrada de la iglesia de San Ignacio de Loyola, apoyados en los coches y a pie de 
calle. Cualquier sitio era bueno.

La Policía Local, como era preceptivo, había cortado el tráfico, pero no hubiera hecho 
falta, los vecinos ya habían tomado mucho antes la avenida porque nadie quería per-
derse ni el más mínimo detalle de este acontecimiento histórico.

Después de doce horas de penitencia en la calle, lo mejor estaba por llegar. Porque en 
Pedro Romero daba la impresión de que se detenían las agujas del reloj. La avenida 
parecía estrecharse por momentos y los naranjos alineados a ambos lados; las col-
gaduras de damasco en los balcones; los sones trianeros de la banda de cornetas de 
San Juan Evangelista y la oscuridad de la escena, sólo alterada por a luz de los cirios, 
evocaba cualquier otra calle antes que la avenida de un barrio de la periferia. ¿Quién 
hablaba de falta de estética cofrade?.
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A partir de ahí, una marcha tras otra   hasta nueve composiciones le tocaron al  Miste-
rio– y a disfrutar del momento. Cada toque del martillo iba precedido de una dedica-
toria: “Va por las hermandades de la provincia, por las de Linares y las de Ciudad Real”, 
“Ésta va por los acólitos”,
“Ésta se la quiero dedicar al barrio”…

Y en cada levantá, el aplauso de ánimo a los costaleros, aunque también escondían 
otro significado: era el reconocimiento por el sueño ya cumplido, era la enhorabuena 
a tantos y tantos hermanos, con Manuel Márquez, su hermano mayor, a la cabeza.

Alrededor del paso los comentarios se sucedían. “Es impresionante el corte de cara 
del Señor”, le decía un joven a otro a la altura de la freiduría. “¡Qué Virgen más bonita 
y qué ojos más preciosos!”, se encargaba de repetirle una abuela a su nieta a pocos 
metros de la entrada. “No le falta un detalle al paso”, susurraba una mujer a otra con 
el palio detenido justo delante de ellas. 

No había ganas por llegar y “si fuera necesario nos vamos de nuevo a la Catedral”, co-
mentaba sin vacilación Roberto, de la quinta trabajadera del Cautivo.

Tampoco le hubiera importado mucho repetir la experiencia –otra cosa sería si le pre-
guntaran
a sus progenitores– a Jesús Decote, ni a Adrián, de ocho y cuatro años, respectivamen-
te. Jesús aguantaba estoicamente desde la salida del templo, cuestión que para nada 
sorprendía a su padre –que formaba curiosamente pareja con él en el primer tramo– 
porque es bastante “cabezota”.

Adrián, que había hecho prácticamente todo el recorrido, seguía dando cera a todo 
aquel que se lo pedía. Mientras, Juan Pablo, como diputado del primer tramo de Cris-
to, se afanaba en mantener hasta el final el orden entre sus filas.

En el jardín trasero de la iglesia –por dónde sale la cofradía– aguardaban los herma-
nos de mayor edad, los nazarenos y acólitos en una zona que la hermandad había 
reservado para ellos por las reducidísimas dimensiones de la capilla. Cuando por fin 
entraron los pasos se desbordó la emoción. Era mucha la tensión contenida, se su-
cedían los abrazos y se escapaba más de una lágrima. Felicitaciones entre todos los 
hermanos. Incluso hubo tiempo para departir, aunque a algunos le pudo más el can-
sancio después de trece horas, como a José María, que llevaba todo el día cargando 
con el bacalao.

Enlaces:
https://jesuscautivoyrescatado.com/

https://sevilla.abc.es/pasionensevilla/noticias-semana-santa-sevilla/
https://www.diariodesevilla.es/cofradias-sevilla

https://elcorreoweb.es
http://elnazarenoblog.blogspot.com

http://blogs.grupojoly.com/humilladero/
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CENSO

Se ponen en conocimiento de todos los hermanos/as, la obligación de facilitar a la 
secretaría los datos personales para la actualización del censo. Dichos datos son: nom-
bre completo, domicilio, teléfono y correo electrónico. 

Los cambios de domicilio son imprescindibles ponerlo en conocimiento de la Her-
mandad, ya que aquellos que cambien su domicilio y no lo comuniquen, podrán cau-
sar BAJA, según especifica la Regla 14.4. Asimismo, toda esta información nos es re-
querida por la Autoridad Eclesiástica.

Cualquier cambio y consulta que desee realizar, relacionada con secretaría, puede 
dirigirla a:

secretaria@jesuscautivoyrescatado.com

ENVÍO DEL BOLETÍN

Como ya se ha informado en años anteriores, se enviará UN SOLO EJEMPLAR POR 
DOMICILIO. Con ello, se reduce considerablemente el gasto, tanto en edición como en 
envío, si desea algún otro ejemplar, lo podrá solicitar en la secretaria de la Hermandad, 
donde se le entregará hasta agotar las existencias.

LEY DE PROTECCIÓN DE DATOS

Nuestra Hermandad, cumpliendo con las normativas vigentes en relación a la pro-
tección de datos, se encuentra en el proceso administrativo de acogida a la Ley de 
Protección de Datos (LOPD). Una vez finalizado el mismo, se facilitará a todos los her-
manos un documento exfinalizado de la Ley y que deberán firmar para proteger sus 
datos personales. 

Para los hermanos menores de 13 años, deben firmar el documento el padre/madre/
tutor que tenga la patria potestad, que deberá acreditar. Para los hermanos entre 
14 y 17 años, se requerirá la firma del interesado junto con el padre/madre/tutor. Los 
hermanos mayores de edad solo firmará el interesado. Todos los firmantes deben de 
aportar la fotocopia del DNI. 

Asimismo, informar que en los listados referente a la cofradía que se exponen cada 
año, no figurará el nombre completo del hermano, solo sus iniciales y el número de 
hermano, cumpliendo con ello la Ley de Protección de Datos. Al firmar dicho permiso 
autoriza a la Hermandad a poder publicar su nombre en los listados anteriormente 
mencionados. 
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LIMOSNA CUOTA ÚNICA ANUAL

Tras varios años sin apenas subida de la limosna de cuota anual de hermanos y como 
consecuencia de la actual situación de pandemia que nos ha llevado a estar 2 años 
sin presupuesto por falta de algunos ingresos extraordinarios relevantes; teniendo 
no obstante que seguir atendiendo los gastos de funcionamiento, compromisos de 
pagos, caridad y cultos internos, la junta de gobierno se ve obligada a efectuar una 
modificación de la cuota anual, la cual ha sido llevada al Cabildo General de Cuentas 
celebrado el 23 de enero de 2022 y aprobada por el mismo, quedado la misma como 
único pago anual de la siguiente forma:

 Hermanos de  CUOTA ANUAL       IMPORTE CUATRIMESTRE  
  
 

 
* La limosna cuota cuatrimestral se pasarán por banco a primeros de los meses de 
febrero, junio y octubre. 

PAPELETAS DE SITIO

FECHAS PAPELETAS DE SITIO

Las fechas para retirar la papeleta de sitio correspondiente a la Estación de penitencia 
de 2022 serán durante los días 14, 15, 16, 17 y 18 de marzo de 2022 en horario de 20:00 
a 22:00 horas.

SOLICITUD INSIGNIAS Y VARAS

La solicitud de insignias podrá realizarse del 7 al 11 de marzo de 2022. 
Dicha reserva puede llevarse a cabo a través de la ZONA HERMANOS de nuestra pá-
gina web, www.jesuscautivoyrescatado.com o en el buzón habilitado al efecto en las 
dependencias de la Hermandad.

ESTACIÓN DE PENITENCIA 2022

El cuerpo de monaguillos con papeleta de sitio, serán ubicados en el primer tramo de 
misterio, acompañado por un familiar y bajo la supervisión de paveros.
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0 a 4 años
5 a 9 años
10 a 65 años
66 a 99 años

39,00 €
51,00 €

60,00 €
39,00 €

13,00 €
17,00 €

20,00 €
13,00 €

Junta de gobierno, presidencia y antepresidencia
Maniguetas
Varas
Capataces y costaleros no hermanos
Cirios adultos y niños
Cruz penitencia e insignias
Acólitos, monaguillos y auxiliares

25,00 €
130,00 €

10,00 €
25,00 €

EXENTA
EXENTA
EXENTA
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PAPELETAS DE SITIO POR WEB

Del 14 al 18 de marzo de 2022 estará habilitada en nuestra ZONA HERMANOS la reser-
va de papeletas de sitio, estas mismas podrán ser retiradas los días 23 y 24 de marzo 
en horario de 20:00 a 22:00 horas.  Solo se podrán reservar papeletas que están EXEN-
TA de pago.

CAMBIO DE PUESTO EN LA COFRADIA

El día 25 de marzo en horario de 20:00 a 22:00 horas se atenderán las solicitudes de 
cambio de lugar en la cofradía, cambiándose siempre el hermano más antiguo al 
lugar que le corresponda al hermano con menos antigüedad, con la salvedad del pri-
mer tramo de Virgen que se asignará a hermanos con mayor antigüedad. Pasada esta 
fecha no será posible llevar a cabo ningún cambio.

DOMICILIACIÓN DE CUOTAS POR BANCO

Para mayor comodidad y siendo más beneficioso tanto para el hermano como para la 
Hermandad, las cuotas deben domiciliarse, solo hay que facilitar los datos bancarios 
y el titular de la cuenta en la secretaría de la Hermandad, siendo ello obligatorio para 
todo hermano que resida fuera del barrio al no disponer de cobrador para otras zonas.

PAGO DE CUOTAS POR COBRADOR

El pago de la limosna cuota anual por cobrador se verá incrementada un 25%, corres-
pondiendo este incremento a la gratificación para el cobrador, quedando esta de la 
siguiente forma:

 HERMANOS        DE ENERO A NOVIEMBRE         DICIEMBRE

TÚNICAS, ESCUDOS Y CÍNGULOS
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0 a 4 años
5 a 9 años
10 a 65 años
66 a 99 años

4,00 €
5,00 €
6,00 €
4,00 €

5,00 €
8,00 €
9,00 €
5,00 €

Túnica, capa y antifaz adulto
Túnica, capa y antifaz niño
Juego de escudos y cíngulo adulto
Juego de escudos y cíngulo niño
Escudo monaguillo
Cíngulo

180,00 €
130,00 €
50,00 €
45,00 €
12,00 €
15,00 €
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NORMAS PARA LA ESTACIÓN DE PENITENCIA 2022

• Una vez concluido el plazo establecido de retirada de papeletas de sitio, no se res-
petará la antigüedad de los hermanos en la Estación de Penitencia.

• Para retirar la papeleta de sitio, el hermano deberá estar al corriente en el pago de 
la CUOTA LIMOSNA

• Todo aquel hermano que forme parte del cortejo en los dos últimos tramos de 
cada paso o porte una manigueta, vara, o insignia, tendrá OBLIGATORIAMENTE 
que presentar el D.N.I. o documento similar, para la entrega del cirio o insignia en 
la mañana del Lunes Santo, no pudiendo formar parte de dichos tramos si no pre-
senta dicho documento, pasando a tramos inmediatamente anteriores.

• Se revisará la indumentaria de cada Hermano a la entrada de la parroquia el Lu-
nes Santo, NO PERMITIENDOSE LA ENTRADA con calcetines de otro color que el 
BLANCO, y con ZAPATOS NEGROS, en ningún caso, deportivas, espartos o simila-
res.

Así como tampoco:
• Anillos, salvo alianza matrimonial, relojes, pulseras (ni de la Hermandad) en ningu-

na de las manos, uñas naturales o postizas pintadas con laca, ojos pintados, cual-
quier otro elemento que pueda servir para identificar al hermano con la túnica 
puesta.

• Aquel hermano que, por prescripción médica, necesite utilizar un tipo de calzado 
especial, se ruega lo haga con calzado de color negro, debiendo aportar docu-
mento acreditativo o similar de dicha prescripción, a la diputación mayor de go-
bierno en el momento de retirar la papeleta de sitio.

• Aquel hermano que, padezca una enfermedad y/o requiera de alguna atención 
medica lo deberá poner en conocimiento, si así lo desea, de la diputación mayor 
de gobierno, en el momento de retirar la papeleta de sitio. Al objeto de facilitarle 
todos los medios posibles de que disponga la Hermandad durante la Estación de 
Penitencia.

• Como en años anteriores los hermanos menores (de hasta 7 años cumplidos), po-
drán acceder a la parroquia, el Lunes Santo acompañado por un adulto debida-
mente acreditado. Dicha acreditación será solicitada en el momento de retirar la 
papeleta de sitio.

• Aquellos hermanos que por algún problema médico necesiten entrar acompaña-
dos a la parroquia, se les entregará una acreditación especial previa presentación 
de la justificación médica, en el momento de retirar la papeleta de sitio.

• No está permitida la colocación de fotografías de imágenes de nuestros Titula-
res o cualquier otro elemento en los cirios ni en ninguna de las insignias que se 
porten. En caso de ser observado por los hermanos diputados, estos solicitarán al 
hermano, que sean retirados.

• Queda terminantemente prohibido el uso de dispositivos electrónicos, teléfonos 
móviles, etc. Se le retirará la papeleta de sitio, previa advertencia al hermano.

• Se ruega a los HERMANOS COSTALEROS QUE NO INTERRUMPAN EL CORTEJO 
PROCESIONAL A LA HORA DE SUS RESPECTIVOS RELEVOS, debiendo circular por 
fuera y nunca por medio del mismo.
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• Si el relevo se modificase del lugar previsto, los hermanos costaleros se dirigirán 
al nuevo lugar siempre por fuera del cortejo de nazarenos. No se permitirá la pre-
sencia de ningún hermano costalero delante de los pasos cuando estos estén le-
vantados y/o andando.

APERTURA PLAZO PARA LA SOLICITUD DE CIRIOS DEL PRIMER TRAMO DE VIRGEN

Como en la Estación de Penitencia previa, el próximo Lunes Santo de 2022, y con obje-
to de una mejor organización de la misma y siguiendo una de las mayores demandas 
que los hermanos solicitaban para la Estación de Penitencia, se pasará a modificar la 
estructura del cortejo procesional en el primer tramo de Nuestra Santísima Virgen.

Desde el 07/03/2022 al 11/03/2022 estará abierto el plazo para solicitar los cirios del 
primer tramo del cortejo que acompaña a la Santísima Virgen del Rosario, para la 
próxima Estación de Penitencia.

Dichos puestos se adjudicarán por riguroso orden de antigüedad una vez cerrado el 
plazo de la solicitud. Por lo tanto, para mayor claridad, se especifica que el Hermano, 
de mayor antigüedad, en la Hermandad, que haya solicitado el primer tramo, pasará a 
formar parte de la primera pareja de cirios del primer tramo de Virgen, y así sucesiva-
mente. A su vez, para un mayor control por parte de la diputación mayor de gobierno, 
el máximo número de parejas para el tramo de virgen será de 30 cirios (60 hermanos). 
En caso de haberse superado las peticiones para el primer tramo, serán los 60 herma-
nos con mayor antigüedad quienes ocupen el tramo, y el resto de hermanos serán 
asignados en el lugar que le corresponda en la cofradía por antigüedad.

El formulario de solicitud de cirios para el primer tramo de virgen deberá ser rellena-
do en secretaria de nuestra Hermandad, (no es necesario imprimir el formulario), en  
horario de lunes a viernes de 18 h. a 21 h. entre los días tal y tal. Igualmente podrá soli-
citarse a través del área de hermanos, disponible en la web de la Hermandad
(www.jesuscautivoyrescatado.com)

ENTREGA DE CIRIOS A LOS NIÑOS DEL PRIMER TRAMO DE CRISTO

Este año se seguirá realizando un magnifico acto de cercanía a los hermanos mas 
pequeños, que con gran ilusión y cariño, realizaran la Estación de Penitencia. Por este 
motivo el próximo Sábado de Pasión día, 9 de abril, a las 12 horas, se les entregará el 
cirio con el que realizarán la Estación de Penitencia, en un acto al que acuden la ma-
yoría de niños menores de 7 años. 

En el transcurso del acto se producirá la bendición de la luz y se entregará a cada 
hermano, el cirio con el que realizarán la Estación de Penitencia. Los cirios serán en-
tregados por el director espiritual, rogamos comuniquen su asistencia en el momento 
de retirar su papeleta de sitio.
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Reportaje
Un escudo para un barrio

La Policía Local realiza durante los 365 días del año una importante y gran labor en los 
barrios de Sevilla con las denominadas “Policía de Barrio”. El polígono de San Pablo 
está dentro del denominado distrito San Pablo - Santa Justa. El distrito 9 de la unidad 
policial de nuestra ciudad está situado en nuestro barrio y para que quede reflejado, 
dicha unidad policial ha realizado un escudo donde han querido representar aspectos 
identificativos de todo nuestro distrito. 

El escudo lo conforman distintos elementos significativos como el número 9, mencio-
nado anteriormente, un pentágono que representa un polígono de cinco lados como 
nuestro barrio, las vías del tren haciendo alusión a la estación de Santa Justa y coro-
nando el escudo unas cadenas que representan el significado trinitario de nuestra 
Hermandad, en alusión a nuestro titular Ntro. Padre Jesús Cautivo y Rescatado. 

Como ya representara el fundador de la orden trinitaria, San Juan de Mata en su escu-
do, la policía de nuestro barrio está para liberar a nuestros vecinos de las cadenas de 
la delincuencia y proteger la seguridad de todos con su labor y esfuerzo. 
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Como ya sabéis, debido a la necesidad de adaptar nuestras Reglas a lo dictado por 
la Autoridad Eclesiástica en la normas diocesanas, aunque las prioridades de nuestra 
Hermandad no han variado y continúan siendo la caridad y la asistencia a los más 
necesitados, así como la ayuda a nuestra parroquia, en esta ocasión todo se ha visto 
reducido como consecuencia de las medidas dictadas por las autoridades sanitarias; 
no obstante hemos atendido todo lo que ha estado a nuestro alcance. Aunque nues-
tra Hermandad ha visto sensiblemente reducido sus recursos, sigue dando con creces 
más de lo que recibe.

Ni qué decir tiene la situación de crisis económica que está afectando a todo el país, y 
todo va en detrimento de nuestra sociedad y por ende en infinidad de familias. Como 
consecuencia de ello continúan llegando tanto a nuestra Hermandad como a nues-
tra Cáritas, peticiones de ayuda y colaboración de hermanos, entidades religiosas y 
sociales.

La Hermandad en estos últimos ejercicios, está colaborando muy estrechamente con 
nuestra Cáritas Parroquial, como se puede comprobar por las cuentas que se pre-
sentan. Además de la colaboración personal, estamos colaborando económicamente, 
adelantando las cantidades urgente y necesarias para atender las demandas de al-
gunos usuarios, aunque dichas cantidades son reintegradas una vez se reciben de la 
Cáritas Diocesana.   

Al igual que en todas las memorias de caridad, hay que dejar constancia de nuestra 
Regla 33, la cual recoge muy claramente, que la junta de gobierno en sus presupues-
tos destinará una cantidad no inferior al 10% de los ingresos por cuotas ordinarias de 
los hermanos, a la bolsa de caridad

El importe correspondiente al 10% en el ejercicio 2021, ascendió a 1.850 €. La junta de 
gobierno aportó a cuenta del presupuesto anual y como partida extraordinaria, un 
suplemento de 435,67 € más, en esta ocasión la aportación ha sido considerablemen-
te menor, debido a que los ingresos han sido igualmente menores, suponiendo un 
montante de 2.285,67 €.

En el ejercicio que nos ocupa, aunque la cuantía ha aumentado a 2.675 €, este au-
mento es engañoso como se puede comprobar a continuación:

• Como bien saben, desde hace cuatro años, la Unidad Militar de Emergencias 
(UME) viene organizando en navidad un sorteo en el que la recaudación íntegra 
se destina a la bolsa de caridad de nuestra Hermandad; en esta ocasión y como 
motivo de las medidas restrictivas no ha se ha podido celebrar y por consiguiente 
no ha habido donativo.

• Como viene siendo habitual, Dª. María Cristina Cabañas, continúa enviando men-
sualmente, desde Madrid, un donativo de 25 € destinado a nuestra bolsa de ca-
ridad de 25 €, en esta ocasión en el mes de diciembre con motivo de la navidad, 
envió 500 €, lo que suponen 675 € en el ejercicio.
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• Al objeto de atender la petición que nos efectuó la Fundación Prolibertas, por el 
mes de julio, en la que nos solicitaban ayuda económica para hacer frente a una 
serie de gastos de la casa de acogida, la Hermandad como consecuencia de la dis-
minución en sus ingresos no podía hacer frente a dichos gastos. Por tanto y al ob-
jeto de poder colaborar con la misma, solicitó de la Fundación La Caixa una ayuda, 
siéndonos concedida la cantidad de 2.000 €, la cual fue destinada íntegramente 
a la Fundación Prolibertas.

Las ayudas sociales llevadas a cabo por esta diputación de caridad, se detallan segui-
damente:

• La primera de las ayudas que la diputación de caridad realiza es la atención a 
aquellos hermanos que nos lo solicitan, llevándose a cabo por diferentes canales: 
la ayuda con alimentos, facturas de servicios, búsqueda de empleo, y alguna que 
otra ayuda puntual que se nos presenta.

• Como por ejemplo, gracias a los acuerdos de pago de cuotas, firmado con algunos 
hermanos que debían importantes cantidades, se ha conseguido no tener que 
darles de baja por este motivo. 

• Desde el Grupo Nueva Dietética, nos hicieron llegar una donación de hasta 3 pa-
lets de productos, con el objetivo de su reparto en nuestra Cáritas Parroquial.

• Como viene siendo habitual, la Hermandad colabora en la concesión de 4 becas, 
que tienen como destinatarios a los alumnos de la Fundación San Pelayo y que 
están dirigidas a la realización de múltiples actividades por parte del alumnado 
con necesidades especiales, así como: montar a caballo, trabajos en piscina, etc. 

• En el ejercicio 2021 la aportación a la Acción Social de las Hermandades del Lunes 
Santo, ha ascendido a 900 €. En esta ocasión la Hermandad de La Vera-Cruz fue la 
encargada de gestionar y adjudicar esta Acción a la Congregación de las Herma-
nas Oblatas del Santísimo Redentor, en su Proyecto “Al Alba”.

• La Hermandad continúa colaborando con la AECC, en todo aquello que nos solici-
tan y esta a nuestro alcance.

• En este mismo orden de colaboraciones, hemos atendido la petición formulada 
por el Banco de Alimentos para participar en la gran recogida anual de alimentos, 
aunque en esta ocasión ha sido de forma totalmente distinta. 

• Asimismo, el Banco de Alimentos, en su programa denominado “Andaluces Com-
partiendo”, nos hizo entrega de un total de 30 cajas de alimentos destinados a 
nuestra Cáritas Parroquial. A través de este mismo programa, pero en este caso, 
la Fundación Cajasol nos hizo entrega de 15 cajas de alimentos, destinadas de la 
misma forma a nuestra Cáritas Parroquial. 

• Asimismo, incluso durante el confinamiento, hemos continuado organizando do-
naciones de sangre, bien facilitando las dependencias de la parroquia, como loca-
lizándole instalaciones donde llevarlas a cabo, como ha sido el CC LOS ARCOS o el 
centro Aires Creativos.

• Desde la Hermandad de Los Gitanos, contactaron con nosotros para hacernos 
entrega de un lote de productos infantiles, que comprendía: potitos, cereales así 
como leche en polvo.

• Igualmente colaboramos con Cruz Roja.
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Otras acciones realizadas:

• Aún a sabiendas de la no celebración de las estaciones de penitencia de las Her-
mandades, se curso como es preceptivo, al C.I.S. “Jiménez de Asúa”, el correspon-
diente indulto de Semana Santa, no habiendo recibido en esta ocasión contesta-
ción en ningún sentido.

• En cuanto al del año anterior, no se ha vuelto a tener ningún tipo de noticia al 
respecto, ni incluso a la carta remitida por nuestro hermano mayor al Sr. Ministro 
de Justicia.

• Nuestra Hermandad está colaborando con la compra de todos los libros que ne-
cesita un hermano que está cursando sus estudios en el Seminario Metropolitano 
de Sevilla.

• Asimismo, hemos atendido a una hermana que sufrió una caída y requería de 
cuidados personales. La Hermandad accedió a ello, contactando con una persona, 
la cual se hace cargo de algunas labores para hacer mas fácil la recuperación de 
nuestra hermana.

Dentro de este capítulo, encuadramos la atención y ayuda a nuestra parroquia. Al fin y 
al cabo, es nuestra casa, y todo ello como consecuencia del descenso en los donativos 
y en las colectas.

• Hemos tenido que hacer frente al pago del suministro eléctrico, que en esta oca-
sión ha ascendido a 1.809,77 € en el ejercicio. Otros gastos que hemos tenido que 
asumir han sido la limpieza, el mantenimiento del alumbrado del mismo, la pin-
tura y trabajos de albañilería, así como los gastos diarios, todo ello ha ascendido a 
335,27 €.
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Después de la inactividad ocasionada por la pandemia, que nos ha tenido apartados 
de nuestra vida normal de hermandad, comenzamos con las reuniones mensuales. 
Dichas reuniones siempre cumpliendo con las pertinentes medidas de seguridad. 
También se fue recuperando las relaciones presenciales con otros grupos jóvenes, ya 
sea en distintas convivencias o en sus jornadas culturales, aunque algunas de ellas 
siguieran siendo por el método de la vídeo llamada. 

Nuestra juventud siempre ha antepuesto el cumplimiento de lo estipulado en nues-
tras Sagradas Reglas. Uno de los puntos importantes de las mismas es la asistencia a 
los cultos de nuestros Sagrados Titulares y principalmente para dar las gracias y llorar 
la perdida de todas las víctimas que la pandemia se había llevado y sigue haciendo 
entre nuestros allegados y jóvenes.

La primera toma de contactos con el resto de grupos jóvenes la tuvimos en el Encuen-
tro de jóvenes del Lunes Santo, que organiza el Consejo de Hermandades y Cofradías 
y que tuvo que ser aplazado hasta en dos ocasiones hasta el pasado octubre de 2021, 
pudiéndose realizar en ese momento con total plenitud aunque guardando siempre 
las medidas sanitarias vigentes.

Este mismo mes de octubre, mes de Ntra. Sra. del Rosario Doloroso y durante su ve-
neración, nuestro Grupo Joven quiso sustituir el tradicional beso que los hermanos, 
devotos y vecinos del barrio daban a nuestra titular en signo de amor, fe y devoción. 
Esta sustitución consistía en “una flor por un beso”, a través de un donativo nuestro 
grupo joven facilitaba un clavel para postrarlo ante las plantas de nuestra titular en los 
jarrones situados ante ella. 

Desde nuestro Grupo Joven queremos hacer llegar a nuestros hermanos los rezos que 
realizamos en cada una de nuestras reuniones por todos ellos y familiares, al igual que 
por todos aquellos que nos han dejado en estos años y en este tiempo de pandemia.
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12 MESES
12 TUITS
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